



"El mundo no es una mercancía"

Literatura

Campesinos en contra de la comida chatarra

Mucho se ha escrito hasta ahora sobre movimientos sociales, aunque en Chile con tono pesimista, habida cuenta del mayor protagonismo de los empresarios y de una clase política relativamente funcional y profundamente permeada por el neoliberalismo dominante. De este modo, los campesinos parecen haber desaparecido entre nosotros como sujeto colectivo y poco saben los chilenos del Movimiento de los Sín Tierra de Brasil o de las resistencias que oponen los campesinos franceses al industrialismo en el agro.

Gilles Luneau nos ofrece en este libro una larga entrevista a José Bové y François Dufour, líderes campesinos que no sólo se han puesto a la cabeza de las nuevas luchas planetarias en contra de los efectos más perniciosos de la globalización, sino que denuncian las manipulaciones genéticas asociadas a la comida chatarra, el deterioro de los ecosistemas europeos y los desastres y transformaciones socioculturales que ha venido provocando el industrialismo en la agricultura.

La presente edición recoge la

totalidad del texto original francés, publicado por La Découverte el año 2000, pero tiene el mérito especial de incorporar además una reflexión sobre el masivo juicio a la globalización neoliberal realizado en Millau (Francia), en junio del 2000 y un artículo que da cuenta de los resultados del Primer Foro Social Mundial, realizado en Porto Alegre (Brasil), en enero del 2001. Estos dos textos, presentados en la cuarta parte, han sido redactados en francés por Gilles Luneau, editor del libro original.

José Bové es campesino francés productor de queso Roquefort de una zona montañosa del Sur de Francia. Ha alcanzado relieve mediático internacional en estos últimos años por su lucha contra los alimentos industriales y genéticamente modificados que amenazan la salud de las personas.



Esta lucha se ha simbolizado en numerosos actos destacados por la prensa internacional.

Enero 1998: destrucción de un stock de maíz transgénico en el Sur de Francia; agosto 1999: desmontaje

campesinos brasileños de una hectárea de cultivos transgénicos en Porto Alegre (Brasil) coincidiendo con el desarrollo del Foro Social Mundial que tuvo lugar en dicha ciudad.

Varias de estas acciones han significado para José Bové pasar el tiempo en prisión, condenas judiciales y amenazas de expulsión, lo que no ha logrado si no magnificar su lucha y su figura.

El coautor del libro que presentamos es François Dufour, portavoz de la Confederación Campesina, Confederación

sindical rural de ideas avanzadas que fue creada en Francia en 1981 por Bernard Lambert, líder carismático de los agricultores franceses.

Estos dos hombres simbolizan hoy día de un modo destacado la lucha cada vez más intensa que se está dando en Europa contra la alimentación industrial, que busca mediante el productivismo y la rentabilidad obtener las mayores ganancias sin importarle mucho las consecuencias de su producción sobre la salud de las personas que consumen sus productos.

Campesinos en contra de la comida chatarra. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Campesinos en contra de la comida chatarra. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)